

Escala Crítica/Columna diaria

*Los adultos mayores: 75 de cada cien no reciben apoyo alguno *Sin ingresos no hay consumo; sin consumo no hay mercado

*Amenazó AMLO con retirar candidatos en Zacatecas y Durango

Víctor M. Sámano Labastida

EN ESTOS días en Tabasco se discute sobre las reformas a la Ley del ISSET y sobre todo por el futuro de las jubilaciones de los trabajadores al servicio del gobierno y de los municipios. El problema de los trabajadores retirados y sus jubilaciones no es sólo para quienes laboran como burócratas sino que estamos ante un problema nacional, sobre todo para quienes trabajan en empresas particulares.

Según se dijo en un foro regional realizado en la Ciudad de México, los jubilados mexicanos están entre los peor pagados de América Latina. Sabemos también que los asalariados nacionales en activo tienen los ingresos más bajos. Se deprime el consumo, el nivel de vida y las expectativas generales de desarrollo.

El secretario del Trabajo, Alfonso Navarrete, reconoció que mientras en México a quienes se jubilan de las empresas privadas apenas se les paga el 30 por ciento de su último salario, el promedio internacional es de 62 por ciento.

Por si fuera poco, dijo el responsable de la política laboral en el país, en casi todo los países la diferencia entre quien más gana y quien menos gana es de 10 a uno, en México es de 30 a uno. Es un reflejo de la desigualdad y la alta concentración de la riqueza.

Llama la atención que esto ocurra porque nuestro país fue pionero en el mundo en materia de seguridad social. Incluso la Revolución Mexicana es reconocida como una de las primeras en el mundo que tuvo como resultado una Constitución en la que se establecieron los derechos sociales.

Ahora, según los datos oficiales, varios de los beneficios de la seguridad social, y sobre todo de los beneficiados, deben ser revisados porque no se aplicaron de manera justa. O se desgastaron en el tiempo por abusos.

El caso más visible de esta situación injusta son las millonarias pensiones a los ex presidentes de la República, o el de algunos pensionados en Pemex que cobran el equivalente a 6 mil pesos diarios.

UN PAÍS DE PENSIONADOS POBRES Y DE POBRES SIN PENSIÓN NI FUTURO

Escrito por Editor

Jueves, 14 de Abril de 2016 00:38 -

Otros casos son aquellos de ex funcionarios que cobran una pensión de más de 110 mil pesos y al mismo tiempo se desempeñan en otro cargo público con generosos ingresos. Esto contrasta con el hecho de que el 75 por ciento de los adultos mayores de 65 años no cuentan con ninguna pensión.

EN LA BASE DE LA PIRÁMIDE

DURANTE las campañas políticas se ofrecen pensiones universales. Enrique Peña Nieto anunció desde el inicio de su gobierno que todas las personas mayores de 65 años tendrían una pensión inicial de 580 pesos mensuales. El objetivo, se dijo oficialmente, cada mexicano mayor de 65 años tuviera una pensión asegurada de mil 800 pesos mensuales...dentro de 15 años.

De este programa estarían fuera quienes ya reciben actualmente más de mil pesos mensuales. Diversos gobiernos han anunciado apoyos en efectivo a las llamadas personas de la tercera edad.

Como anotaba líneas arriba resulta preocupante saber que 75 de cada cien personas mayores de 65 años no reciben ningún ingreso. Sólo 25 de cada cien tienen alguna pensión. Pero también resulta indignante saber que mientras hay unos 7 millones de adultos mayores en la miseria, tenemos en México un grupo de privilegiados que son conocidos como los jubilados de oro.

Porque reciben más de cien mil pesos mensuales y algunos, sobre todo ex funcionarios de alto nivel, fueron jubilados con apenas 10 o 15 años de trabajo. Desde hace unos 15 o 20 años se revisan los esquemas de pensiones y jubilaciones en México y en el mundo. En nuestro país, el Instituto Mexicano del Seguro Social pagará este año por jubilaciones y pensiones unos 68 mil millones de pesos.

Por si fuera poco, tiene que mejorar sus servicios médicos y ampliar su cobertura. Como usted puede observar, lo que se discute actualmente en Tabasco sobre las pensiones de unos cien mil empleados del gobierno, es apenas una pequeña parte del reto por pagar las pensiones de unos ocho millones de empleados públicos.

LOS GASTOS DE PRECAMPAÑA

ANDRÉS MANUEL López Obrador reiteró que el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) dará respuestas enérgicas si se cancelan los registros de sus candidatos a gobernador en Zacatecas, David Monreal Ávila, y de Durango. Guillermo Favela Quiñones. De entrada está planteando el retiro de todos sus candidatos a cargos de elección popular en esas entidades. Incluso hubo medios que difundieron que la medida abarcaría sus candidatos en los 14 estados donde habrá votaciones este año, lo cual no es exacto.

Morena presentaría una solicitud de juicio político contra los integrantes del Consejo General

UN PAÍS DE PENSIONADOS POBRES Y DE POBRES SIN PENSIÓN NI FUTURO

Escrito por Editor

Jueves, 14 de Abril de 2016 00:38 -

del Instituto Nacional Electoral (INE), anunció Rocío Nahle, coordinadora del grupo parlamentario lopezobradorista. En retiro del registro de los candidatos de Morena se realizó con el argumento de que no presentaron sus informes de gastos de precampaña. Los consejeros Benito Nacif y Javier Santiago, pidieron revisar la resolución; tampoco estuvo de acuerdo Pamela San Martín.

El INE había también ordenado el impedimento de tres candidatos para ser registrados: Jorge Grey Chávez, del PT y Salvador Llamas Urbina, del Movimiento Ciudadano, en Zacatecas; y Jaime Piñón Valdivia, aspirante al gobierno de Tlaxcala por el PVEM.

Las decisiones de los consejeros el INE respecto a los gastos de precampaña colocan los reflectores sobre el aspirante a la candidatura de Morena al gobierno de Tabasco para el 2018, Adán Augusto López Hernández. De acuerdo a un funcionario electoral consultado, podría ser motivo de denuncia su aparición en los espectaculares de su partido. Aunque aparece junto a López Obrador en calidad de dirigentes nacional y estatal. Un motivo de debate.

AL MARGEN

EN 1955 fue fundado en la capital del país el Instituto Nacional de Administración Pública (INAP), teniendo como primer presidente a Gabino Fraga Magaña, quien fue ministro de la Corte. Entre sus promotores destacan Antonio Carrillo Flores y Andrés Serra Rojas, con el objetivo declarado de capacitar permanentemente a los servidores públicos con cargos directivos, aunque su cobertura se amplió incluso a la población abierta.

Nos confirma el presidente del Instituto de Administración Pública de Tabasco, Ángel Solís Carballo, que el 28 de abril rendirá protesta como Vicepresidente a nivel nacional del INAP. La presidencia de este organismo está a cargo de Carlos Reta Martínez quien asumió en el 2014. Por cierto que el gobernador tabasqueño Arturo Núñez es uno de los 12 consejeros del INAP. (vmsamano@yahoo.com.mx)